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SSeessssiioonn  dduu  2266  jjuuiinn  aajjoouurrnneeee  aauu  33  jjuuiilllleett  22000077  

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire ajournée du Conseil des commissaires de la Commission scolaire 
des Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre de services de La Baie, sise 
au 3111, rue Mgr Dufour, La Baie, le 3 juillet 2007, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mme s Jacqueline Asselin 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Madeleine Jean 
Diane Perron 
 

MM. Jean-Claude Basque 
Rino Beaulieu 
Omer Deschesnes 
Magella Desmeules 
Michel Girard 
Charles Lavoie 
Antonin Simard 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires 
parents : 

 MM. Christian Fillion 
Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
   
Absences :  Mmes Sylvie Belzile 

Jany Saindon 
Diane Tremblay 

   
   
CC-2007-336 
Ordre du jour 

 Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’AMENDER l’ordre du jour adopté à la résolution no CC-2007-317 

et d’y ajouter les sujets suivants : 
 

4.19 Réparation du pavage des cours d’école; 
4.20 Drainage de la cour de l’école Du Vallon; 
4.21 Création de postes au plan d’effectifs du personnel de soutien secteur 

général; 
4.22 Maintien de la garderie Montessori; 
4.23 Réfection des planchers des gymnases du centre Laure-Conan; 
4.24 Engagement d’une psychologue; 
5.8 Synthèse de la politique de frais de déplacement. 

 
ADOPTÉE 
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CC-2007-337 
Budget 2007-2008 

 À la suite de l’acceptation du budget 2007-2008 par le Gouvernement du 
Québec, monsieur Michel Simard, directeur du service des ressources financières, 
présente les grandes lignes du budget de la Commission scolaire des Rives-du-
Saguenay.  

 
CONSIDÉRANT QUE conformément à la Loi sur l’Instruction 

publique, la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay doit adopter et 
transmettre au ministre son budget de fonctionnement, d’investissement 
et de service de la dette pour l’année scolaire suivante; 

 
CONSIDÉRANT QUE ce budget prévoit des revenus égaux aux 

dépenses; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’évaluation uniformisée, qui a été utilisée 

pour l’établissement de la subvention de péréquation est établie au 
montant de 4 510 053 142 $ en conformité avec la Loi et les règles 
budgétaires 2007-2008 ; 

 
CONSIDÉRANT QUE le budget prévoit que le taux de la taxe 

scolaire est fixé à 0,35 $ du 100 $ d’évaluation avant réduction du taux de 
la taxe; 

 
CONSIDÉRANT QUE ce taux respecte les limites prévues par la 

Loi; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
QUE le budget de fonctionnement, d’investissement et de service de 

la dette de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, tel que préparé 
par la direction du Service des ressources financières, soit adopté et 
transmis au ministre de l’Éducation, du Loisir et du Sport et que le taux de 
la taxe scolaire soit fixé à 0,35 $ du 100 $ d’évaluation avant réduction du 
taux de la taxe. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-338 
Négociations du 
transport scolaire 

 ATTENDU les règles budgétaires du MELS pour le transport 
scolaire, d’une durée de cinq ans (2007-2008/2008-2009/2009-2010/2010-
2011/2011-2012); 

 
ATTENDU la recommandation du comité de négociations; 
 
ATTENDU la recommandation du comité consultatif de transport; 
 
Il est proposé par M. Magella Desmeules 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER les coûts (excluant toutes taxes) des contrats de 

transport résultant de la négociation avec les transporteurs scolaires : 
 

 Pour l’année scolaire 2007-2008, une indexation de 2,01 % (IPC) sur 
une base du kilométrage au 31 mai 2007 (organisation prévisionnelle 
2007-2008) : 

 
No de 

contrat Transporteur Coût 2007-
2008 

Nombre de 
véhicules 

1 Autobus Laterrière Inc. 1 002 690 $ 16 autobus 
2 Autobus de La Baie Inc. 680 983 $ 11 autobus 
3 Autobus Tremblay & Tremblay Inc. 442 507 $ 7 autobus 
4 Paul Tremblay Transport Ltée 377 680 $ 6 autobus 
5 Intercar La Baie Inc. 387 135 $ 6 autobus 

7 Autobus Laterrière Inc. (division 2) 1 437 497 $ 3 minibus 
21 autobus 

8 Autocar Saguenay Inc. 115 660 $ 2 autobus 
10 Écoliers du Nord Inc. 129 426 $ 2 autobus 
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11 Autobus 500 Inc. 407 819 $ 6 autobus 

12 Autobus Laterrière Inc. (division 3) 917 727 $ 
3 minibus 
1 minibus adapté 
11 autobus 

16 Autobus de l’Anse-St-Jean Ltée 233 290 $ 4 autobus 
17 Autobus Petit-Saguenay Inc. 218 700 $ 3 autobus 

18 Autobus Frédéric Gilbert 130 679 $ 2 autobus 

19 Intercar Inc. 51 196 $ 1 minibus 

20 T.S.S. Inc. 192 257 $ 3 minibus 
adaptés 

TOTAL : 6 725 246 $ 108 véhicules 

 
 Pour les années subséquentes (2008-2009/2009-2010/2010-

2011/2011-2012), les coûts seront indexés du taux de variation à la 
consommation entre le 1er janvier et le 31 décembre de l’année 
scolaire précédente au Canada et indiquée dans la publication de 
Statistique Canada, Prix à la consommation et indice des prix, 
catalogue no 62-001 (IPC). 

 
D’AUTORISER le directeur général et la présidente de la 

Commission scolaire des Rives-du-Saguenay à signer lesdits contrats. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-339 
Réparation du pavage 
des cours d’école 

 ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Charles Lavoie 
et résolu : 
 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, 

Entreprises Jean-Yves Laberge et fils inc., la réparation du pavage 
(asphalte) des cours d’écoles pour le secteur Chicoutimi, Laterrière, Saint-
Honoré, Falardeau et Saint-Fulgence de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, pour un montant total de 51 252,43$ toutes taxes incluses, 
pris à même le  budget des opérations courantes; 

 
D’ACCORDER au plus bas soumissionnaire conforme soit, Potvin 

et Simard inc., la réparation du pavage (asphalte) des cours d’écoles pour 
le secteur La Baie, Saint-Félix et Petit-Saguenay de la Commission scolaire 
des Rives-du-Saguenay, pour un montant total de 42 804,17$ toutes taxes 
incluses, pris à même le budget des opérations courantes; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente, et le directeur général, pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-340 
Drainage de la cours 
d’école Du Vallon 

 ATTENDU que la COOP des Quatre-Vents a reçu de la municipalité 
de Petit-Saguenay le contrat d’installation des jeux de l’école  Du Vallon, 
projet qui a été réalisé en partie en juillet 2006 et qui se terminera cet été; 

 
ATTENDU  que nous avons un problème de drainage de la cour de 

l’école qui a été réglé en partie l’an dernier par la première phase des 
travaux et qui pourrait  être réglé complètement par des travaux 
supplémentaires de  12 000 $ plus les taxes; 

 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCORDER un montant de 10 000$ à la COOP des Quatre-Vents 

pour améliorer le drainage de la cour de l’école Du Vallon, la différence 
étant payée à même la subvention reçue par la municipalité pour 
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l’installation des jeux.  
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-341 
Création de postes au 
plan d’effectifs du 
personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d’effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au Conseil des commissaires du 8 mai 2007; 

 
ATTENDU les besoins exprimés par les écoles dans le cadre d'une 

allocation spécifique allouée par le ministère de l'Éducation, du Loisir et 
du Sport du Québec; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et  la gestion de la liste de priorité ; 
 
ATTENDU la vacance du poste de technicien en travaux pratiques à 

l'école secondaire La Baie, 21 heures par semaine suite à la nomination de 
Mme Marianne Salesse; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’abolition du poste de technicien(ne) en travaux 

pratiques à la polyvalente de La Baie, 21 heures par semaine; 
 
DE PROCÉDER à la création du poste de technicien(ne) en travaux 

pratiques à la polyvalente de La Baie, 35 heures par semaine; 
 
DE PROCÉDER à la création du poste de technicien(ne) en travaux 

pratiques à l'école secondaire Charles-Gravel, 35 heures par semaine; 
 
DE PROCÉDER à la création du poste de technicien(ne) en travaux 

pratiques à l'école secondaire de L’Odyssée/Dominique-Racine, 35 heures 
par semaine. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-342 
Maintien de la 
garderie Montessori 

 CONSIDÉRANT la décision prise par la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay de dispenser un programme Montessori; 

 
CONSIDÉRANT le besoin manifesté de maintenir une garderie à 

l’école Marguerite-d’Youville; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
QUE la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay s’engage à 

maintenir, pour les cinq prochaines années, la garderie Montessori à 
l’école Marguerite-d’Youville, et; 

 
D’AUTORISER la présidente, Mme Liz S.-Gagné, et le directeur 

général, M. Yvon Pelletier, à signer les documents relatifs à ce dossier. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-343 
Réfection des 
planchers des 
gymnases du centre 
Laure-Conan 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCORDER le contrat au plus bas soumissionnaire conforme 
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soit, Bois Francs Pre inc. la réfection des planchers et des gymnases du 
Centre Laure-Conan pour un montant total de 95 071,24 $ toutes taxes 
incluses, pris à même le budget d’investissement pour l’année 2007-2008. 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général, pour la 

signature du contrat. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2007-344 
Engagement d’une 
psychologue 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2007-2008 concernant le personnel 
professionnel adopté au Conseil des commissaires du 8 mai 2007; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et la gestion de la liste de priorité; 
 
ATTENDU les résultats de l’affichage au concours no 06-2007-83; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de sélection; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service des 

ressources humaines. 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Karine Gaudreault, au 

poste régulier temps plein de psychologue aux Services éducatifs jeunes, 
35 heures par semaine, pour une entrée en fonction prévisible le 13 août 
2007. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2007-345 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 11 juin 2007 : 

 Participation à la conférence de presse donnée par les ministres 
Sam Hamad et Jean-Pierre Blackburn, à l’auditorium Dufour. 

 
 Le 13 juin 2007 : 

 Participation au comité de sélection de la direction adjointe au 
Service des ressources matérielles. 

 
 Le 18 juin 2007 : 

 Entrevue téléphonique avec Radio-Canada concernant la capacité 
d’accueil des écoles. 

 
 Le 19 juin 2007 : 

 Rencontre de la direction générale adjointe concernant divers 
dossiers; 

 Participation à la soirée pour souligner le départ à la retraite de 
M. Dauphinais. 

 
 Le 20 juin 2007 : 

 Participation au vernissage « Nos 150 ans d'histoire » de la 
paroisse St-Alphonse. 

 
 Le 21 juin 2007 : 

 Participation à la rencontre d’Emploi Québec, à Chicoutimi. 
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CC-2007-346 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 16 mai 2007 : 

 Participation à la visualisation du 1er des trois films sur la 
démolition de l'usine Abitibi Consolidated, réalisés par les 
étudiants de la polyvalente de La Baie. 

 
 Le 24, 25 et 26 mai 2007 : 

 Participation au congrès et à l’Assemblée générale annuelle de 
la Fédération des commissions scolaires du Québec, à 
Montréal. 

 
 Le 29 mai 2007 : 

 Rencontre concernant le projet École éloignée en réseau / École 
communauté avec les maires du Bas-Saguenay à St-Félix-
d’Otis. 

 
 Le 1er juin 2007 : 

 Participation au Gala méritas des élèves de la polyvalente 
Fréchette. 

 
 Le 5 juin 2007 : 

 Rencontre avec le président du CFER, M. Bertrand Tremblay. 
   
   
CC-2007-347 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors des réunions du Comité 
de service des ressources matérielles du 5 juin, du Comité de service des 
ressources humaines des 14 et 22 mai, ainsi que du Comité de parents du 2 
mai. 

 
Le président du Comité de parent, M. Christian Fillion, fait un 

retour sur les sujets traités lors de la réunion du 6 juin dernier. 
   
   
CC-2007-348 
Retour de la TPS et de 
la TVQ 

 La Présidente précise qu’une réflexion devra être faite l’an 
prochain sur la décentralisation des montants de la TPS et de la TVQ. 

 
Le directeur général, M. Pelletier, informe les commissaires des 

différents projets réalisés dans les établissements avec le retour de la TPS et 
de la TVQ :  

 
• Support pour un technicien en toxicomanie; 
• Achat d’ameublement 50/50 — Service des ressources matérielles; 
• Aménagements de cours d’école; 
• Clinique de lecture; 
• Achats de dictionnaires; 
• Activités étudiantes à toute l’école sans frais chargés aux parents; 
• Animation étudiante; 
• Technicien en éducation spécialisée; 
• Agent de sécurité; 
• Projet éducatif « option cirque »; 
• Achat de volumes. 

   
   
CC-2007-349 
Prévision de clientèle 
scolaire 2007-2008 

 La directrice générale adjointe, Mme Tremblay, dépose la dernière 
version de la prévision de clientèle au 14 juin 2007; on dénote une baisse 
totale de – 508 élèves. 

   
   
CC-2007-350 
Suivi au projet de 
report des élections 
scolaires 

 Les commissaires reçoivent l’information sur la tenue des élections 
scolaires de la Fédération des commissions scolaires du Québec à l’effet 
qu’elles se tiendront le 4 novembre 2007. 
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CC-2007-351 
Transport des élèves 
de Laterrière 

 On dépose une résolution du Comité de parents demandant à la 
Commission scolaire afin qu’elle analyse de nouveau les circuits d’autobus 
en vue de trouver une solution qui permettrait de réduire le temps 
d’attente de certains élèves de Laterrière qui fréquentent une école 
secondaire. 

 
La direction des services éducatifs jeunes est à regarder comment 

diminuer le temps d’attente des élèves de ce secteur au regard de 
l’ensemble de l’organisation du transport.  On reviendra avec une 
proposition à l’automne. 

   
   
CC-2007-352 
Synthèse de la 
politique des frais de 
déplacement 

 Le directeur du service des ressources financières dépose la 
synthèse de la politique des frais de déplacement en date du 1er juillet 
2007. 

   
   
CC-2007-353 
Message de la FCSQ 

 Le Message de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 21 mai et 4 juin est remis aux commissaires. 

   
   
CC-2007-354 
Invitation à la 
rencontre annuelle du 
CCSR-02 

 L’information est transmise aux membres du Conseil sur la 
rencontre thématique annuelle des commissaires qui se tiendra le samedi 
22 septembre 2007, à Dolbeau, sous le thème «La démocratie scolaire :  pour 
ou contre?». 

   
   
CC-2007-355 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme Diane Durant 
et résolu : 
 
QUE la présente session ajournée soit close à 19 h 57. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


